

rencontre

avec Fabien Verstraeten



“JE NE SUIS PAS DANS UNE COURSE EFFRÉNÉE AU CHIFFRE! MA PRIORITÉ ACTUELLE EST D'INVESTIR POUR LE BIEN-ÊTRE DE MON ÉQUIPE.”



À LA LOUPE

2015

Rachat du pressing Pollien à Pouilly-en-Auxois

2017

Rachat de la Blanchisserie Lavande à Talant

2022

Trophée de l'artisanat de Côte-d'Or

2021

Fermeture du pressing Pollien et rapatriement de l'activité pressing à Talant

2023

La Blanchisserie Lavande célèbre ses 20 ans

FABIEN VERSTRAETEN, gérant de la Blanchisserie Lavande, Talant (21)

LE BLANCHISSEUR DE TALANT

En 2015, après un congé parental, Fabien Verstraeten reprend un peu par hasard un pressing. Il confie sa blanchisserie à la Blanchisserie Lavande qu'il rachète deux ans plus tard. Sa priorité? Le bien-être au travail pour l'ensemble de son équipe.

En novembre 2022, la Blanchisserie Lavande recevait le trophée de meilleur artisan de Côte-d'Or section service/production. «Je suis très fier de ce trophée qui récompense le savoir-faire de mon équipe et met en avant notre profession trop souvent invisible!», s'exclame Fabien Verstraeten, dirigeant de la Blanchisserie Lavande, à Talant (21). Ce chef d'entreprise atypique est venu à la blanchisserie un peu par hasard. «J'ai travaillé dans la restauration et dans l'immobilier. Le rachat de mon entreprise par un grand groupe a coïncidé avec la naissance de mon fils. J'en ai profité pour prendre un congé parental. Au bout d'un an, j'ai cherché une entreprise en difficulté à remettre sur pied. Je suis tombé sur un pressing à Pouilly-en-Auxois. J'ai découvert le métier et développé l'affaire. En 2017, les dirigeants de la Blanchisserie Lavande à qui je confiais ma blanchisserie ont pris leur retraite, et m'ont proposé de la reprendre. J'ai dit banco!»

TOUT CE QUE NE VEULENT PAS LES AUTRES

La Blanchisserie Lavande a dans la région une bonne réputation auprès de l'hôtellerie haut de gamme et affiche un chiffre d'affaires honorable de 246000 euros. Mais Fabien Verstraeten sent que son potentiel est loin d'être exploité au maximum: «Avec le pressing, j'avais déjà ouvert la voie aux chambres d'hôtes, nombreuses dans la région. J'ai beaucoup diversifié les prestations: traiteurs pour l'événementiel, couches de boulangerie, gaines de ventilation géotextiles pour l'industrie... Et en conservant le nettoyage à sec, la blanchisserie réalise aussi le pressing pour les grands hôtels dijonnais. Je propose aussi à la location du linge de table personnalisé en petites séries, des peignoirs et molletons pour les spas... Bref, je fais tout ce que les autres ne veulent pas faire!» Une stratégie gagnante, puisque

la Blanchisserie Lavande a atteint en 2022, 720000 euros de chiffre d'affaires, et Fabien Verstraeten est contraint de refuser de nouveaux clients!

PRIORITÉ AU BIEN-ÊTRE AU TRAVAIL

En 2023, la blanchisserie Lavande emploie neuf personnes, dont trois en situation de handicap et arrive au maximum de ses capacités de production. Quel développement? «Je ne suis pas dans une course effrénée au chiffre! On passe un tiers de sa vie au travail, et ma priorité actuelle est d'investir sur le bien-être: j'ai acheté du matériel qui réduit la pénibilité – train de repassage Lapauv, plieuse Primafolder. Je fais venir une masseuse une fois par mois et je travaille sur le confort des postes de travail et des locaux. J'ai une équipe soudée, efficace et stable et je fais tout pour que ça perdure!»